

https://doi.org/10.18233/apm.v45i6.3042

La Salud Infantil en México y el papel de las revistas científicas: "Un Reto Pendiente y el llamado a la acción"

Child Health in Mexico and the role of scientific journals: "A Pending Challenge and the call to action"

Felipe Aguilar Ituarte

A pesar de los avances en la medicina y la tecnología, nuestras infancias tienen constantes desafíos que ponen en riesgo su bienestar y futuro. En el mundo y en México, la salud infantil es un tema que requiere atención inmediata y debe ser sostenida y acorde a las necesidades propias del momento histórico.

Constantemente se publican por diversos medios los principales desafíos a los que se enfrente la población infantil: el acceso limitado a los servicios de salud, principalmente en las zonas rurales y marginadas de las ciudades; la limitada e insuficiente infraestructura; la falta de insumos suficientes; la carencia de personal de la salud calificado y muchas otras más.

Ante este panorama como editor médico me surge la pregunta: ¿Cuál es el papel de las revistas científicas como Acta Pediatrica de México?

Reconozco y menciono algunos de los avances de los últimos años Acta Pediátrica de México:

 Digitalización: La mayoría de las revistas en pediatría en México están disponibles en línea, entre ellas, Acta Pediátrica de México, aumentando su visibilidad y accesibilidad. No obstante, necesitamos redoblar esfuerzos y aumentar su difusión para que Editor en jefe de la Unidad de Publicaciones Médicas Instituto Nacional de Pediatría, ciudad de México.

Correspondencia

Felipe Aguilar Ituarte aguilarituarte@outlook.com

Este artículo debe citarse como: Aguilar-Ituarte F. La Salud Infantil en México y el papel de las revistas científicas: "Un Reto Pendiente y el llamado a la acción". Acta Pediatr Méx 2024; 45 (6): 553-554.

www.actapediatrica.org.mx 553

Acta Pediátrica de México 2024; 45 (6)

esta llegue a más y más profesionales de salud que atienden a la población pediátrica.

- Indexación: Acta Pediátrica de México y otras revistas mexicanas de pediatría están indexadas en bases de datos internacionales, mejorando su impacto y reconocimiento. El trabajo e ímpetu en este punto es crucial y requiere un trabajo constante y profesionalizado, pero sobre todo multidisciplinario, para mejorar su impacto.
- Colaboraciones internacionales: Las revistas en pediatría en México, y en particular Acta Pediátrica de México, están estableciendo colaboraciones con investigadores y revistas internacionales, mejorando la calidad y relevancia de sus publicaciones.

Al igual que muchas acciones encaminadas a la salud infantil, la publicación de artículos científicos con información de alto valor, para el cambio del paradigma de las decisiones y conductas diagnostico-terapéuticas del médico, se ven limitadas por múltiples factores:

 La escasa participación de los clínicos e investigadores en todos los niveles de atención y disciplinas para publicar el resultado de sus investigaciones y reflexiones en torno al trabajo que realizan día a día en revistas mexicanas.

- Calidad y rigor científico: Algunas revistas en pediatría en México enfrentan desafíos en cuanto a la calidad y rigor científico de los artículos publicados. Es en este punto en donde existe una responsabilidad de los cuerpos editoriales para su mejora.
- 3. **Financiamiento:** La falta de recursos financieros y de personal especializado es un obstáculo preponderante, lo que limita la capacidad para publicar, divulgar y difundir investigaciones de alta calidad.
- Visibilidad y accesibilidad: Las revistas científicas usualmente tienen dificultades para alcanzar una audiencia más amplia y accesible.

Por lo anterior, es necesario una adecuada sistematización de los esfuerzos encaminado a mejorar cada uno de los puntos señalados, asi mismo es fundamental que los investigadores, editores, así como las instituciones continúen trabajando juntos para fortalecer la investigación y la divulgación y difusión del conocimiento de las investigaciones originales en el campo de la pediatría, para con ello combatir y mitigar los desafíos a los que se enfrentan nuestras infancias.